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大刀洗町告示第44号 

 平成27年第25回大刀洗町議会臨時会を次のとおり招集する 

    平成27年７月30日 

                               大刀洗町長 安丸 国勝 

１ 期 日  平成27年８月６日 

２ 場 所  大刀洗町議会議場 

────────────────────────────── 

○開会日に応招した議員 

平田 信將            黒木 德勝 

後藤 晴一            平山 賢治 

山田 英敏            林  威範 

安丸眞一郎            花等 順子 

平田 一成            森田 勝典 

山内  剛            長野 正明 

────────────────────────────── 

○応招しなかった議員 

 

────────────────────────────── 
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─────────────────────────────────────────── 

   平成27年 第25回 大 刀 洗 町 議 会 臨 時 会 会 議 録（第１日） 

                             平成27年８月６日（木曜日） 

─────────────────────────────────────────── 

議事日程（第１号） 

                         平成27年８月６日 午前９時00分開会 

 日程第１ 会議録署名議員の指名について 

 日程第２ 会期の決定について 

 日程第３ 諸報告 

      （１）議長の報告 

         ①検査結果の報告 

      （２）町長の報告（あいさつ） 

 日程第４ 議案第35号 大刀洗町立図書館改修工事請負契約の締結について 

────────────────────────────── 
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本日の会議に付した事件 

 日程第１ 会議録署名議員の指名について 

 日程第２ 会期の決定について 

 日程第３ 諸報告 

      （１）議長の報告 

         ①検査結果の報告 

      （２）町長の報告（あいさつ） 

 日程第４ 議案第35号 大刀洗町立図書館改修工事請負契約の締結について 

────────────────────────────── 



- 4 - 

出席議員（12名） 
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────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

欠  員（なし） 

────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 

        議会事務局長 福永 康雄 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長 …………………… 安丸 国勝    副町長 ………………… 岡田 暁人 

教育長 ………………… 倉鍵 君明    総務課長 ……………… 大浦 克司 

生涯学習課長 ………… 森田 正道    生涯学習係長 ………… 矢野 智行 

総務係長 ……………… 堀内 智史    財政係長 ……………… 早川 正一 

────────────────────────────── 
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開会 開議午前９時00分 

○議長（長野 正明）  皆さん、おはようございます。ただいまから、平成２７年第２５回大刀洗

町議会臨時会を開会します。 

 これから、本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。議事日程により議事を進めますので、御協力

のほどお願いいたします。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．会議録署名議員の指名について 

○議長（長野 正明）  日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第１２３条の規定によって、１０番、森田勝典議員、

１番、平田信將議員を指名します。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．会期の決定について 

○議長（長野 正明）  日程第２、会期の決定についてを議題とします。 

 本臨時会の会期は、本日１日限りとしたいと思います。これに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（長野 正明）  異議なしと認めます。本臨時会の会期は、本日１日限りとすることに決定

しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．諸報告 

○議長（長野 正明）  日程第３、諸報告を行います。 

 監査委員より、平成２７年４月末日、５月末日及び６月末日分の例月出納検査結果報告書の提

出がありました。お手元に写しを配付いたしております。 

 これで議長報告を終わります。 

 次に、町長より挨拶をしていただきます。安丸町長。 

○町長（安丸 国勝）  皆さん、おはようございます。議会臨時会の開会に当たりまして、一言御

挨拶を申し上げます。 

 本日ここに平成２７年第２５回大刀洗町議会臨時会を招集いたしましたところ、議員各位には

公私ともに御多用中にもかかわりませず御出席を賜り厚くお礼を申し上げます。 

 はじめに、去る８月２日に開催いたしました町制６０周年記念式典には、議員各位をはじめ町

内外より多くの方々に御隣席を賜り、盛会のうちに終えることができ、この場をかりまして厚く

お礼を申し上げます。これを機に、さらなる町の発展につなげていきたいと心を新たにした所存
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であります。 

 今後とも、議員各位におれましては、格別の御協力を賜りますようよろしくお願い申し上げま

す。 

 また、７月１３日には、ＰＦＩ方式による定住促進住宅スカイラーク菊池の起工式も無事終了

し、既に工事が着工されており、現在、第１期の入居者募集の受け付けを行っているところです。

完成すれば、主に子育て世代を中心とした定住促進が図られるものと、大いに期待しているとこ

ろでございます。 

 さて、今臨時会に提案いたしております案件は、町立図書館改修工事請負契約の締結について

でございます。 

 この事業は、今年度の主要事業の一つであり、今ある図書館が約２００平方メートル広くなり、

蔵書数は約４,０００冊ふえる予定です。さらには、木材をふんだんに使用して、親子が集える

ゆとりある空間や学習スペースが拡充されて、来年２月ごろにはリニューアルオープンできる予

定であります。 

 よろしく御審議くださいますようお願い申し上げまして、挨拶といたします。 

○議長（長野 正明）  町長の挨拶が終わりました。 

 これで、諸報告を終わります。 

 議場内のカメラが不良の状態でございますので、このまま議会をカメラ映像のないまま進めた

いと思います。 

────────────・────・──────────── 

日程第４．議案第３５号 大刀洗町立図書館改修工事請負契約の締結について 

○議長（長野 正明）  日程第４、議案３５号大刀洗町立図書館改修工事請負契約の締結について

を議題といたします。 

 本案について、提案理由及び内容の説明を求めます。森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  おはようございます。教育委員会生涯学習課の森田でございます。

よろしくお願いいたします。 

 それでは、議案第３５号大刀洗町立図書館改修工事請負契約の締結について、提案理由及び内

容の説明をいたします。 

 議案書に基づいて説明させていただきます。 

 まずは、大刀洗町立図書館改修工事について、次のように工事請負契約を締結するものとする。 

 １、工事名、大刀洗町立図書館改修工事。 

 ２、工事場所、大刀洗町大字冨多８１９番地。 

 ３、工期、契約の効力の発生の日の翌日から平成２８年２月１０日。 
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 ４、請負契約額、１億８,９８６万４,０００円、うち消費税１,４０６万４,０００円。 

 ５．工事請負人、福岡県久留米市大石町３２黒田建設株式会社。 

 提案理由でございます。 

 大刀洗町立図書館改修工事を施工するため、指名競争入札により工事請負人を定めたが、その

者と工事請負契約を締結するに当たり、地方自治法第９６条第１項第５号及び議会の議決に付す

べき契約及び財産の取得または処分に関する条例第２条の規定により議会の承認を求めるもので

ございます。 

 １ページをはぐってもらいまして、１ページのほうをお願いいたします。 

 入札結果及び契約結果表でございます。先ほど朗読しました項目と重複する項目は、省略して

説明させていただきます。 

 入札結果及び契約結果表。 

 １、起工番号、起工第９５８１５－１号。 

 工種、建築。 

 ５、入札年月日、平成２７年７月３０日木曜日１０時。 

 入札場所、大刀洗町役場３階大会議室。 

 現場説明は行っておりません。 

 ９、予定価格、税抜きでございます。１億９,４７１万円。 

 １０、最低制限価格、こちらも税抜きでございます。１億７,５２３万９,０００円。 

 次に、指名業者でございますけども、６月３０日に入札指名業者選考委員会を開催しておりま

す。 

 結果表の１４の指名理由により建築工事で実施設計金額が１億５,０００万円を超えています

ので、大刀洗町建設工事競争入札参加者の格付及び選定要綱の規定により、業者等級区分及び基

準数値の１等級８５０点以上で、５,０００万以上の工事につきましては７社以上の指名となっ

ておりますので、こちら、１５の入札結果表のほうに示しております１の金子建設から７の黒田

建設までの７社を指名しております。 

 ７月３０日に入札を行いました結果、７番目の黒田建設株式会社、こちらが１億７,５８０万

円で落札をしております。 

 次に、主な内容について説明をいたします。 

 今回の改修の図書館は平成６年に開館し、約２０年がたっております。今回、教育委員会がド

リームセンターから移転するのに伴いまして、現在の事務室を図書館に改修する工事でございま

す。 

 主な改修については、２ページをごらんください。 
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 こちら、平面図となっております。 

 現図書館２６９平米を４５７平米に拡張いたします。外部につきましては、現在の噴水を撤去

してテラスを設けております。建物南側の出窓の横に専用の出入り口を新設し、内部につきまし

ては、床と壁には木材を使用しております。そのほか、１階の図書館のトイレの便器を全て洋式

に変更する予定でございます。 

 また、図書館に隣接しておりますドリームホール、ドリームセンターロビーにカフェコーナー

を設置いたしまして、椅子とテーブルを配置した休憩スペースを設けるようにしております。 

 次に、３ページをごらんください。 

 外観のイメージ図でございます。 

 図書館の入り口と建物の東側に看板を設置しておりまして、図書館であることを示しておりま

す。 

 次に４ページをごらんください。 

 専用の出入り口から入ったイメージ図でございます。床に木材を使用して、左側のコーナーが

子供のコーナーとなっております。 

 最後に５ページをごらんください。 

 カフェコーナーのイメージ図でございます。 

 以上で簡単ですけども、説明を終わらせていただきます。どうぞ、御審議のほどよろしくお願

いいたします。 

○議長（長野 正明）  これから質疑を行います。質疑ございませんか。８番、花等議員。 

○議員（８番 花等 順子）  確認をいたします。サブエントランスが設けられておりますが、ド

リームホールでコンサートですとか、そういうときがあるときは、このサブエントランスは施錠

されるというところでしょうか。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  施錠はしない予定にしております。 

○議長（長野 正明）  ８番、花等議員。 

○議員（８番 花等 順子）  今のセンターが、コンサートなんかありますときに、入り口が図書

館とホールとの共用になっておりますので、ここら辺を分けるのがとても難しかったと思うんで

す。そういう意味では、今度、新しく図書館専用の専用入口ができますので、それは解消できる

と思うんですが、ここのサブエントランスがあいていれば、出入り、図書館に来た人なのか、

ホールに来たい人なのかが、ちょっとそういう行事のときに関してわからなくなるので、それで

も施錠なしになるわけですか。施錠した方が、人の出入りの確認がしやすいんじゃないかと思う

んですが。 
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○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  それでは、催し物のあるときには、ポール等を立てて、コーンで

すか、そういうものを立てて区切るようにしたいと思います。 

○議長（長野 正明）  ８番、花等議員。 

○議員（８番 花等 順子）  サブエントランスは開錠したまま行事も行う、行事も、普通の行事

のときはあけてていいと思うんですけど、そういう料金とかコンサートとか、料金が発生するよ

うなときも施錠しないということですか。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  施錠はしない予定でございます。ここを施錠しますと、トイレに

行くのがちょっと遠回りになりますので、トイレの入り口等もありますので、ここは、施錠はし

ないように考えています。 

 以上です。 

○議長（長野 正明）  ほかにございませんか。１０番、森田議員。 

○議員（１０番 森田 勝典）  森田です。 

 ５ページのイメージ図がイラストされておりますが、これ見る限りでは、今の状態とほとんど

変わっていないと思うんです。 

 それともう一つ、ここはカフェコーナーだけでしょうか、それとも軽食もとれるんでしょうか。

軽食なんかが、特にこの近辺では、隣のコンビニが１つあるだけで、皆さん、非常に困っている

んですよね。午後からの会議なんかの方なんか、せっかくここでサンドイッチの１つでもつまま

れるような状態になってくれると非常に助かるなと思ってたんですが、これ見る限りじゃ何も変

わってないんだがなと思ってるんですが、そこは考えてなかったんでしょうか。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  一応、こちらのスペースでは、食事まではちょっと考えておりま

せん。簡単なシンクとかは設置するように考えておりますけど、食事の提供は、今のところ考え

ておりません。 

○議長（長野 正明）  １０番、森田議員。 

○議員（１０番 森田 勝典）  では、このコーヒーは、業者さんが出すんですか。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  そちらについても、今後検討していきたいと思います。自動販売

機か業者さんか、この利用形態についても、これから開館までの間に検討していきたいと思いま

す。 

 以上です。 
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○議長（長野 正明）  ほかにございませんか。７番、安丸議員。 

○議員（７番 安丸眞一郎）  ７番、安丸です。 

 ちょっと議論が前後しますけども、図書館の改修に当たって、当然、仕様書を出されての入札

という形になろうかと思いますが、これまで図書館運営協議会、あるいは昨年の総務文教厚生委

員会で、提言書なりお渡しして、それを基づいて、参考も含めて議論していただいたかと思うん

ですが、今回の仕様書作成の段階で、具体的にそういった提言、あるいは協議会での議論の結果

を踏まえた仕様書づくりになっているとすれば、具体的に、どういったところを提言に基づいて、

仕様書作成の中に生かしてきたということをちょっとお聞かせいただきたいと思います。細かい

部分は結構ですので、ポイントだけで結構です。よろしくお願いします。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  今回、提言書に基づいて、設計のほうをさせていただいておりま

す。細かいことはちょっとあれですけども、例えば、開放感のある居心地のよい図書館というこ

とで、図書館専用出入り口の設置等、そういうものを設計の中に反映させております。 

 以上です。 

○議長（長野 正明）  ７番、安丸議員。 

○議員（７番 安丸眞一郎）  ありがとうございます。その大きく、１点だけですか、提言の中。

ほかの、済いません、全てということじゃないですけど、できたらもう少しお聞かせいただけれ

ば助かりますが。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  全部説明するとあれなんですけども、提言に基づいて、開放感の

ある居心地のよい図書館、それから、町民のニーズに対応できる図書館ということで、高齢者、

障害者等が安心できるようにスペースを広くとる。それから、気軽に談話できる喫茶コーナーと

か、そういうふうなものを入れております。あと、学習スペース等、こちらのほうについても一

部ですけども、設置しております。 

 以上です。 

○議長（長野 正明）  ほかにございませんか。３番、後藤議員。 

○議員（３番 後藤 晴一）  安丸議員の質問にちょっと重複する面もあると思いますけれども、

今回、総務文教からも、先ほど申し上げられましたように、提言書を出しております。 

 この内容を見ますと、この御説明聞いても、入り口の変更とか、また、カフェコーナーの設置

とか、そういう面の配慮をされるところもあると思います。 

 また、提言書には、いろんな財源とか、メンテナンス面とか、そういうことを考えずに、考え

というか、ある程度の知識はございますけれども、細かいことは出しておりませんので、その辺
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のいろいろ、このとおりというわけにはいかなかったかと思います。 

 そういうところから、このコンセプトを考えられた今後の考え方、これだけで図書館、やっぱ

確かに入口を変えられて、図書館の位置づけっていうか、そういうものははっきりしました。 

 私としては、せっかく大刀洗の役場の中心地にありますから、伊万里等の図書館は、いわゆる

図書だけではなくて、伊万里でいえば市民の方々のコミュニティーというか、そういうセンター

の中心的な存在として図書館を位置づけるというのがございます。 

 大刀洗は、そのあたりを今後、提言書にもそういうのをちょっと触れておりましたけれども、

大刀洗も今後、その辺をどういうコンセプトとして考えられておるか、その辺を確認したいと思

いますが。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  図書館を町の情報発信の基礎といたしまして、図書館から各校区

センターなり各公民館等に情報発信等をしていきたいと考えております。 

 以上です。 

○議長（長野 正明）  ３番、後藤議員。 

○議員（３番 後藤 晴一）  情報発信っていう、私もその辺を少し重く見ていただきたいなとい

うことがございます。 

 というのが、やはり、小郡図書館を私ども視察に行ったところでございますけど、あそこは議

会に対する情報の提供なり、それから町民、小郡市でいえば市民の方々、町の状況等、統計的な

情報を図書館から、常にいつでも引き出せるような方法をとってある。 

 伊万里にしては、もうそれは、最初から市長が非常に力を入れられて、そういうまちの統計的

な情報、行政区の情報とか、そういうのも細かく出してある。そういうことも今後考えられてい

くのか、その辺をちょっと伺いしたいと思いますが。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  情報等につきましては、どの辺まで出すかとか、その辺について

は、ちょっとまだ今の段階では何とも申し上げられませんので、今後、検討させていただきたい

と思います。 

○議長（長野 正明）  ３番、後藤議員。 

○議員（３番 後藤 晴一）  この辺になってきますと、やっぱり教育委員会だけじゃはかり知れ

ないところもあると思いますので、その辺の、他都市では実現したというようなこともございま

すから、内部でよく協議いただいて、そういうふうに前向きな方向で考えていただきたいなとい

うふうに思っております。 

 これで質問を終わります。 
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○議長（長野 正明）  答弁よろしいですか。 

 ほかにございませんか。８番、花等議員。 

○議員（８番 花等 順子）  図書館運営協議会で、２５年度、２６年度の前半ほどまでは随分議

論、運営のこととかこの改修のことについても議論があってたように思うんですが、この新設計

になってから、図書館運営協議会はどれくらい開催されているんでしょうか。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  図書館協議会につきましては、設置が２４年の７月からでござい

ます。これから数えますと、ことしの６月までで１１回ほど開催させております。 

○議長（長野 正明）  ８番、花等議員。 

○議員（８番 花等 順子）  だから、２５年度が一番活発だったかなと思うんですが、２４、

２５は随分活発な協議会があっていたように思うんですが、ことしの６月にあったんですね。そ

の前はいつですか。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  その前は、２７年の１月に開いております。 

 以上です。 

○議長（長野 正明）  ８番、花等議員。 

○議員（８番 花等 順子）  多分、２７年の１月から、だから２６年度の１月ですね。２７年度

の６月にあってるということ。６カ月間、この間が一番、この図書館の改築に関しては動いたと

きではないかと思うんですが、その間は、協議会の皆さんの意見はあんまり聞いてらっしゃらな

いんでしょうか。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 

○生涯学習課長（森田 正道）  まず、図書館協議会、１月の時点でこのときはプレゼンの結果と、

それからある程度、業者選定の結果、こちらを話し合いまして、専用出入り口とかカフェコー

ナーとかの説明をいたしております。 

 その後、ことしの６月１０日に、前回提示された設計書、それの検討を行っております。その

ときに、また、トイレの改修とか、その辺の話をしてります。 

 以上です。 

○議長（長野 正明）  ほかにございませんか。８番、花等議員。 

○議員（８番 花等 順子）  入り口のところにテラスが設けられておりますが、このテラスは、

屋根はないのかなと思われるんですが、ここ、テラスでは椅子、机を置いて、休憩コーナーって

いうか、そういうふうな活用がなされるんでしょうか。 

○議長（長野 正明）  森田生涯学習課長。 
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○生涯学習課長（森田 正道）  外側にテラスを設けます。テラスの屋根は、移動式、巻き取り式

のひさしをつけるように考えております。 

 以上です。 

○議長（長野 正明）  ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（長野 正明）  これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（長野 正明）  討論なしと認めます。 

 これから議案第３５号大刀洗町立図書館改修工事請負契約の締結についてを採決いたします。 

 本案は、原案のとおり決定することに賛成の議員は起立願います。 

〔議員１０名中起立１０名〕 

○議長（長野 正明）  起立全員です。したがって、本案は原案のとおり可決しました。 

────────────・────・──────────── 

○議長（長野 正明）  これで、本日の日程は全部終了しました。会議を閉じます。 

 平成２７年第２５回大刀洗町議会臨時会を閉会します。 

閉会 午前９時26分 

────────────────────────────── 
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